



<http://www.masatepe.de>

c/o Heiner Friedrich
Vorsitzender
Schillerstr. 2
65462 Ginsheim-Gustavsburg
06144-3388851

04.04.2017

Presseerklärung, mit der Bitte um Veröffentlichung:

Jahreshauptversammlung des Partnerschaftsvereins Gross-Gerau – Masatepe/Nicaragua

Die Jahreshauptversammlung der Partnerschaftsvereins Kreis Groß-Gerau – Masatepe/Nicaragua konnte auf ein sehr erfolgreiches Jahr 2016 zurück blicken. Als kleiner, rein ehrenamtlich arbeitender Verein ist es gelungen, die Partnerschaft zwischen unserem Kreis und dem Municipio Masatepe in Nicaragua lebendig zu gestalten, Kontakte weiter zu vertiefen und eine Reihe von Entwicklungsprojekten zu verwirklichen.

Zu Beginn seines Rechenschaftsberichtes ging der Vorsitzende Heiner Friedrich auf die intensive Qualitätsüberprüfung ein, der sich der Verein hinsichtlich der Entsendung von jungen Menschen nach Nicaragua und des Empfangs von Freiwilligen aus diesem Land im Rahmen des „Weltwärts“- Programms des Entwicklungsministeriums unterziehen musste. Das bedeutete eine Menge Arbeit, umfangreiche Konzepte mussten erstellt und aktualisiert, dicke Ordner mit Dokumenten und Berichten eingereicht werden und abschließend gab es ein ganztägiges Überprüfungsgespräch, Audit genannt. Aber am Ende war man richtig stolz: Das Ergebnis war überaus positiv und bestätigte dem Verein die hohe Qualität in der Durchführung und Betreuung des Freiwilligendienstes. Das entsprechende Qualitätssiegel wurde im Dezember 2016 offiziell überreicht.

Gegenwärtig verrichtet mit Leoni Jocham eine Jugendliche aus dem Kreis Groß-Gerau ihren Freiwilligendienst über den Partnerschaftsverein in Masatepe, eine zweite Stelle konnte leider nicht besetzt werden. Sie arbeitet mit hohem Engagement in entwicklungspolitischen Projekten, insbesondere in den Bereichen Erziehung und Landwirtschaft. Umgekehrt ist ein Freiwilliger aus Masatepe über „weltwärts“ in Groß-Gerau, Edgar Lopez, der als Assistent in der Verwaltung der Kreisvolkshochschule eingesetzt ist.

Als herausragendes Projekt konnte der Verein im vergangenen Jahr eine Fotovoltaik-Anlage zur Stromgewinnung im Ortsteil La Sabanita errichten. Es ist das erste Projekt mit Solarenergie überhaupt in Masatepe und dient hoffentlich als Türöffner für Solarenergie in diesem sonnenverwöhnten Land. Konkret wird der erzeugte Strom zum Betrieb eines Wasserwerkes genutzt. Die Gesamtkosten betragen ca. 85.000€, davon stammen 45.800€ vom Hessischen Wirtschaftsministerium, 30.000€ von Zuwendung über drei Jahre seitens des Kreises Groß-Gerau und 4.000€ von der Stadt Mörfelden-Walldorf, der Rest ist ein Eigenbeitrag der Stadt Masatepe.

Ein erheblicher Anteil der Zuwendungen geht weiterhin an die Einrichtung für behinderte Kinder „Angelitos por Siempre“. Damit ist es möglich, wöchentlich ca. 60 – 80 logopädische, physio-therapeutische und psychologische Behandlungen kostenlos anzubieten. Auf einer Versammlung von Eltern der behinderten Kinder in Anwesenheit des Vorsitzenden Heiner Friedrich wurde in überwältigender Weise die Anerkennung und Dankbarkeit für diese Angebote zum Ausdruck gebracht, ohne die es keinerlei Unterstützung für diese Kinder gäbe. Der Verein bedankt sich bei der Schülergruppe der Luise-Büchner-Schule „Ayuda a Masatepe“ in Groß-Gerau, die immer wieder durch Spendenkampagnen zur Unterstützung dieses Projektes beiträgt.

Ebenso dankt der Verein der „Hilfsprojekte AG“ der Anne-Frank-Schule in Raunheim, deren Spenden die Ausstattung einer Schülerbücherei an der Schule im Stadtteil San José ermöglicht haben. Inzwischen konnten Schülerbriefe aus San José übergeben werden, mit der Hoffnung, dass bald ein direkter Kontakt zwischen Schülern aus so unterschiedlichen Lebenswelten hergestellt werden kann.

Mit dem Bau von Schülertoiletten an mehreren Grundschulen, die noch vorhandene Latrinen ablösen, wird ein wichtiger Beitrag zur Verbesserung der hygienischen und Gesundheitssituation in Masatepe geleistet.

Als Vorsitzender wurde erneut Heiner Friedrich gewählt, seine Stellvertreter sind Ute Jochem und Andreas Rupprecht, Wilfried Hahn ist erneut Kassenwart und Rosemarie Schüpke Schriftführerin. Als Beisitzer gewählt wurden Jürgen Schüpke, Dagmar Fuchs, Jürgen Fuge und mit Susanna Keim und Mara Braun zwei junge ehemalige „Weltwärts“-Freiwillige. Qualitätsbeauftragter für „Weltwärts“ ist Martin Kessel. Michael Müller-Puhlmann ist weiterhin Geschäftsführer des Vereins.

Heiner Friedrich
Vorsitzender